

Datum: 12.03.2021
Telefon: 233-22607
Telefax: 233-27651

**Referat für Arbeit
und Wirtschaft**
Referent für Arbeit und
Wirtschaft

Stadtwerke München GmbH
hier: LHM-Services GmbH

Stellungnahme des RAW zur Anfrage der CSU Fraktion:

Wer trägt die Verantwortung für den LHM-S Grundsatzvertrag?

Schriftliche Anfrage gemäß § 68 GeschO

Anfrage Nr. 20-26 / F00215 der CSU Stadtratsfraktion vom 09.03.2021.

I. **Sehr geehrter** [REDACTED],

Sie haben mein Referat um Stellungnahme zu den Fragen 6 und 7 der oben genannten Anfrage der CSU Fraktion gebeten, die ich wie folgt beantworte:

Frage 6:

Wer übernahm die Vertragsverhandlungen federführend auf Seiten der LHM-Services GmbH?

Antwort RAW:

Die LHM-Services GmbH ist in den SWM Konzern eingebunden. Die SWM als Muttergesellschaft hat die Funktion einer operativen Holding und übt die einheitliche Leitung gegenüber den Tochtergesellschaften aus, zu denen die LHM-Services GmbH gehört. Die einheitliche Leitung umfasst auch Rechtsangelegenheiten. Die Vertragsverhandlungen wurden auf Seiten der LHM-S federführend von der Rechtsabteilung der SWM geführt.

Frage 7:

Waren die Referatsleitungen des RBS, des RIT und des RAW ausreichend über die Vorgänge informiert bzw. wer war wann über was informiert?

Antwort RAW:

Das RAW war in den Jahren seit Beginn des Prozesses zur Neuorganisation der IT des RBS in 2016, in denen der Stadtrat auf Basis umfangreicher Beschlussvorlagen inkl. Vorlage der Verträge Entscheidungen gefällt hat, in das Verfahren als Betreuungsreferat für das Beteiligungsmanagement der Stadtwerke München GmbH eingebunden. Das RAW hat die entsprechenden Beschlussvorlagen des RBS mitgezeichnet, zu einigen Fragestellungen Beiträge aufgeliefert, z.B. zur Abgrenzung Gesellschaftscontrolling versus Vertragscontrolling sowie Beschlussvorlagen zur Änderung des Gesellschaftsvertrags der LHM-S, ehemals Münchner Toiletten GmbH, und des Gesellschaftsvertrags der SWM erstellt. Darüber hinaus hat das RAW die Beschlussvorlage zur Gründung eines Aufsichtsrats bei der LHM-S GmbH dem Stadtrat zur Beschlussfassung vorgelegt. An den Vertragsverhandlungen zwischen RBS und LHM-S/SWM war das RAW nicht beteiligt.

Mit freundlichen Grüßen